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本报 3月 4日讯 (记者 李
超 ) 3日，淄博市人大代表、沂
源县发展改革局局长接受记者
采访时表示，今年两会期间，他
将提关于关于支持重点产业功
能区建设的建议，建议增加建
设 用 地 支 持 园 区 基 础 设 施 建
设。

郑峰认为，提出议案建议
是代表履职、参政议政的重要
途径。“立足自己的工作岗位，
今年我重点围绕加快发展园区
经济的问题，深入产业园区以

及有关企业和镇村进行调研，
听取了部分干部群众和企业家
的意见建议。在此基础上，形成
了关于支持重点产业功能区建
议。”

去 年 ，淄 博 规 划 了 7 个 重
点产业功能区，沂源高新技术
产业园作为其中之一。郑峰介
绍，该园区启动建设以来，同
步推进规划、基础设施和项目
入园，目前，园区总体规划和
控 制 性 详 细 规 划 已 经 编 制 完
成，园区工业项目用地需求得

到了很好保障，但由于该园区
是新建园区，基础设施建设体
量 大 ，项 目 用 地 指 标 明 显 不
足，成为园区建设的一个重要
制约因素。

因此，他建议要支持重点
产业功能区建设，在安排新增
建设用地指标时，开辟专用土
地 用 于 支 持 全 市 重 点 产 业 功
能区基础设施建设，尽快提升
园区配套条件，增强项目承载
能 力 ，促 进 园 区 加 快 发 展 壮
大。

本报 3月 4日讯 (记者 李
超 ) 作为市人大代表，盛安建
设集团董事长周鹏建议要规范
小区物业，提高小区的安全和
环境状况，提升居民生活质量，
他的这个建议将在今年淄博两
会期间提交。

周鹏告诉记者，近年来，随
着城市的不断发展，小区数量
也不断增加，但是小区的物业
管理却参差不齐。他在前期调
研的基础上，提出了关于加强

和规范小区物业管理的建议，
特别是相关部门要制定相关制
度并加强管理，以此规范物业
管理。

周鹏认为，要把安全放在第
一位，物业要加强安全巡逻，加强
小区进出人员、进出车辆管理，维
护小区交通秩序。环境卫生方面，
物业要定时清扫，加大宣传，号召
居民保持环境卫生，为居民创造
良好的居住环境。

他还建议应该增加小区的

活动场所和公共绿地，为居民
休闲娱乐提供场所。“现在很多
小区的公共绿地都被建成了停
车场，居民缺少活动场地，物业
应该加强对小区公共区域的管
理，同时增加必要的活动场地，
保证居民有地可玩。”

此外，周鹏认为，物业要做
居民的“贴心人”、“好帮手”，加
强对小区水电暖维修服务，让
居民不出家门就能享受到各种
便民服务。

第二轮户籍制度改革让市民享受实惠，也引出不少烦恼：

办办理理居居住住证证，，能能不不能能再再快快点点
自去年10月1日开始的淄博第二轮户籍制度改革，进一步推动了淄博的城镇化进

程。两会临近，本报《市长，我想对你说》栏目接到众多涉及户籍制度改革的热线，其中
既有户籍制度改革所带来的喜悦，也有办理相关证件所遇到的问题，市民对户籍制度
有着新的期待。

本报记者 刘光斌
通讯员 李淑娟

“2012年10月起，淄博开始统一
把暂住证变为居住证，可以享受到
的待遇也越来越多了。”原籍德州的
韩玲一家更多地感受到了此次户籍
制度改革所带来的希望，下一步，他
们还计划通过买房来真正落户淄
博。

不过，有很多办理者却反映，居
住证的办理周期变长了。“办理居住
证需要10个工作日。这是因为居住
证的制作在省公安厅，因此时间延
长了许多。”一位基层户籍民警介绍
说。

办理时间的延长成了部分办理
者的烦恼，“今年回国想把驾照的问
题解决了，但是对我这种长期在国
外户口不在淄博的情况，想在淄博
考驾照需要居住证，但居住证一时
半会儿还办不下来，就只能再等机
会了。”长期旅居国外的赵妍妍(化
名)建议说，希望居住证的制作和办
理能够进一步提速，不必等十多天
才能拿到手。

户籍制度改革本身的目
的是降低市内外公民落户门
槛，简化办理户口手续，加快
新型城镇化发展。然而很多
居民在办理相关落户、居住
证等手续时，多半是临时需
要，因很多人还并不了解相
关的户籍政策，给办理工作
带来了不便。

“我和男朋友准备今年
结婚，婚前打算买车，但是前
几天去咨询才知道，新车上
牌需要居住证，因此这才急
急忙忙地来办理。”原籍东营
的于慧慧(化名)专门为了办
理居住证来到派出所咨询，
户籍民警向她介绍了相关手
续和所需材料。

“现在公安机关的相关
宣传，常见的还是治安类的，
政府部门以后能不能专门为
户籍政策做一些宣传，把宣
传做到社区、单位里。”王龙
建议说，这些宣传可以在普
及政策的同时，向市民讲解
办理户口的基本知识，促进
市民树立正确的户籍观念。

淄博市人大代表、沂源县发展和改革局局长郑峰：

应应增增加加建建设设用用地地支支持持园园区区建建设设

淄博市人大代表、盛安建设集团董事长周鹏：

增增加加小小区区活活动动场场地地，，保保证证居居民民有有地地可可玩玩

建议二：户籍政策宣传应更加深入社区、单位

建议一：

居住证办理

服务尽快完善

市民在户籍大厅办理户政业务。 本报记者 王鸿哲 摄
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10—15万元SUV细分市场是
自主品牌的传统领地，2 0 1 5年也
将有多款自主SUV新品亮相。要
在“鱼龙混杂”的自主 SUV市场
占据一席之地，拥有较高声量，
没有点真本事肯定是不行的。即
将在3月2 1日上市的绅宝X65，他
的杀手锏会是什么？是全系2 . 0T

的性能？是 1 0 . 6 8万起步的低价？
还是性能、配置与价格综合而来
的性价比？

在10-15万元SUV市场中，绅
宝 X 6 5 全 系 搭 载 源 自 S A A B 的
2 . 0T涡轮增压发动机，最高功率
可达130Kw，峰值扭矩达到240N·
m。在近年热销的自主紧凑SUV

车型悉数选择了更为保守的自然
吸气发动机或者小排量的涡轮增
压发动机，仅在纸面发动机数据
上他们就不能与绅宝X65同日而
语，遑论性能表现。可以说绅宝
X65首开自主SUV“性能”先河，初
尝“性能”禁果，是款值得订购的
性能之选。绅宝X65靠性能就能打
出一片天！

在SUV市场的全新格局下，
绅宝X65化身“国民性能SUV”，在
2 0 1 5 年的春天投出一枚重磅炸
弹，以更低的价格打造更加极致
的用户体验，为消费者提供更高
规格的服务，是SUV市场消费者
的真正福音。

绅宝X65上市展望：

性能有突破
价格有惊喜

希望政府制定细则

保障进城农民权益

户改之后，农业转移人口在农村的合法权益是我们最关注的问题。其实，这样的政策
确实解决了很多后顾之忧。现在，村里面还有很多人在议论落户城镇，都说成了城里人之
后，在农村的土地便没有了。但按照现在的政策，我们还享有农村土地承包经营权。这的确
是一个很有利且吸引人的政策。

下一步，就是希望政府部门能具体做好这方面的规划，将这些有利于民的政策具体落
实到我们每个进城农民身上，只有这样，一传十、十传百，老百姓才会积极拥护户改。

博山某村村民 李玉芳
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